
НАША РОДИНА – ПОДМОСКОВЬЕ

В Красногорске состоялся первый форум некоммерческих организаций и соци-
альных предпринимателей Подмосковья «Женщины России всегда рядом». 
Представители благотворительных фондов, НКО, социальные и семейные пред-
приниматели, семьи участников СВО, волонтеры со всей Московской области и
других регионов страны собрались, чтобы обсудить развитие некоммерческого
сектора в России, поделиться опытом и наметить дальнейшую совместную работу. 

Идейным вдохновителем Форума выступил депутат Московской областной Думы
Анатолий Никитин, который делает особый акцент в своей депутатской деятельности
на всестороннюю поддержку обычных граждан Подмосковья, оказание содействия в
рамках своих полномочий по различным вопросам обратившихся малоимущих и ма-
ломобильных людей, многодетных семей, пенсионеров.

Открывая пленарное заседание, Сергей Миронов отметил, что в последние годы
в стране наблюдается мощный рост добровольчества. Сначала пандемия, потом СВО
послужили толчком к новым волонтерским инициативам: 

«На сегодняшний день в стране действует порядка 6 тысяч социально-ориенти-
рованных компаний и сотни тысяч представителей некоммерческого сектора. На этом
форуме мы услышим и увидим ваши замечательные дела, но хотелось бы понять и
проблемы, собрать предложения для нашей законодательной работы. 

И вопросов немало. Мы видим, что по регионам статистика количества НКО
сильно разнится. Есть регионы, где поддерживают сектор, а есть те, где все держится
только на неравнодушных людях. 

Знаем о кадровой проблеме, ведь руководитель НКО часто выполняет огромное
количество функций. Хотелось бы отметить неравномерное и недостаточное финан-
сирование. Нам важно услышать и ваши наблюдения, где сегодня необходимо сосре-
доточиться, чтобы добровольчество и взаимная поддержка в стране развивались
активнее», – сказал Сергей Миронов. 

Шесть самых острых тем
Программа включила в

себя шесть основных тем: бла-
готворительные инициативы и
волонтерство в условиях СВО,
cоциальное и семейное пред-
принимательство, защита без-
домных животных, поддержка
людей с ограниченными воз-
можностями, образовательные
инициативы НКО.

На пленарном заседании
участники поговорили об эф-
фективных стратегиях сотруд-
ничества некоммерческого
сектора и государства, поделились своим видением: какие вопросы необходимо ре-
шить в первую очередь и какой опыт брать на вооружение. 

Открывая форум, Анатолий Никитин отметил важность работы НКО и волонтеров
сегодня, мощную общественную значимость благотворительных инициатив: 

«О важности задач, которые стоят перед активной общественностью, часто го-
ворит президент Владимир Путин. Он называет НКО «надежным партнером госу-
дарства в социальной сфере». Там, где есть искренние, неравнодушные люди, можно
многое сделать на благо большого города и маленького поселка. Каждый из вас се-
годня – яркий пример такой работы на благо нашей страны, активной жизненной и
гражданской позиции», – обратился Анатолий Никитин к участникам форума.

Продолжение на 7-й полосе

Напомню, что по лукавым данным Росстата,
в первом квартале 2023 к бедным относи-
лись 13,5% россиян, а по итогам 2022 года
служба рапортовала об историческом ми-
нимуме уровня бедности — 9,8%!

То, что эти цифры банальная мани-
пуляция данными и фактами очевидно
для любого, умеющего анализировать
и думать, но экономисты Московского
государственного университета пошли
дальше и на основе данных Всероссий-
ского опроса «Мониторинг финансо-
вого поведения» провели свой анализ
уровня бедности в России.

Что сделали экономисты МГУ: они
взяли данные за 2019–2021 всероссий-

ского опроса, на основании которого определили группы населения со специфиче-
скими для бедных слоев моделями поведения, к которым отнесли: 

– горизонт принятия финансовых решений менее трех месяцев;
– отсутствие долгосрочных финансовых целей;
– достаточность средств только для приобретения еды и одежды. 
В результате анализа данных экономисты пришли к неутешительным выводам:
17,7% российских семей имеют все признаки бедности;
45,7% семей имеют два признака из трех;
32,6% семей имеют по одному признаку бедности.
В сухом остатке: если даже считать тех граждан, которые по своей модели пове-

дения по двум из трех критериев соответствуют категории «бедное население», то та-
ковых экономисты МГУ насчитали более 60% респондентов! Только вдумайтесь: более
60%! И лишь 4,1% российских семей не имеют признаков бедности и могут быть от-
несены к среднему классу или классу богатых.

В свете этих цифр данные о том, что в России 450 тысяч детей иностранцев не посе-
щают школы, а этническая преступность в стране неуклонно растет  – точно не добавляют
уверенности россиянам в завтрашнем дне в своей собственной стране. 

За первые шесть месяцев 2023 года мигранты совершили на территории РФ более 22
тыс. преступлений, что на 6,3% больше, чем за аналогичный период 2022 года, а за 12 ме-
сяцев 2022 года иностранцами совершено 40,2 тыс. преступлений, т.е. на 10,3%, больше,
чем в 2021 году.

На федеральных выборах в 2017 году в Германии только образованная в 2013 году пар-
тия AFD (Альтернатива для Германии) набрала сразу 12,6 % и получила 94 мандата в Бун-

дестаге. Многие ее обвинили и продолжают обвинять в
излишнем национализме, критикуют предложения AFD по ра-
дикальному ужесточению миграционной политики и инициа-
тивы партии по запрету на предоставление вида на
жительство для малообразованных людей из других стран.
Партия выступает за запрет на выделение бюджетных
средств страны для спасения финансовых систем отстающих
стран, критикует фискальную политику и то, что огромные на-
логи, которые платят рядовые немецкие налогоплательщики,
идут на выплаты социальных пособий мигрантам и находит
все большую поддержку своих идей у немецких избирателей. 

Так, самый последний «Воскресный вопрос к федераль-
ным выборам» (это опрос жителей Германии, который про-
ходит каждый месяц от АРД) дает AFD 20% голосов
поддержки избирателей. 

Что-то мне подсказывает, что и для России пора бы уже
предложить свою Альтернативу, которая давно незримо ви-
тает и ощущается  в «воздухе», обсуждается на кухнях и в
трудовых коллективах. Она нам абсолютно необходима. И
давно. Хотя, возможно, это только мое личное мнение…
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Депутат Анатолий Никитин доказал свою преданность и готовность помогать гражданам Подмосковья на деле. Активно про-
водит рабочие встречи с жителями муниципалитетов, выясняет их проблемы и возможные пути решения. 

«Есть несколько самых острых тем, которые волнуют жителей Подмосковья. Это тарифы ЖКХ, прямой выбор глав муници-
палитетов и миграционная политика. По всем этим вопросам у меня и представителей партии СРЗП есть своя позиция», – го-
ворит Анатолий Никитин.

Продолжение на 4-й полосе

Депутат Мособлдумы Анатолий Никитин про снижение и заморозку тарифов, прямые выборы глав муниципа-
литетов, миграционную политику.

«ARD-Deutschlandtrend»
(тренд для Германии) — это
опрос общественного мне-
ния, ежемесячно определяе-
мый с 1997 года. 

НАМ НУЖНА АЛЬТЕРНАТИВА

НА ОДНОЙ ВОЛНЕ С НАРОДОМ

Фотобанк регионального отделения СРЗП

В ПОДМОСКОВЬЕ ПРОШЕЛ ПЕРВЫЙ ОТКРЫТЫЙ ФОРУМ НКО



В отрасли заняты более 480 тыс. человек. Ежегодно
Подмосковье прибавляет по 10-12% в индексе промыш-
ленного производства. По данным Росстата за январь-
май 2023 года рост составил +11,6%.

«Промышленность Московской области – один из
основных источников пополнения бюджета региона», –
утверждает промышленник с 25-летним стажем, депутат
Московской областной Думы, заместитель председателя
комитета по бюджету, финансовой, экономической поли-
тике, инвестиционной деятельности и предприниматель-
ству Анатолий Никитин.   

«Мало кто задумывается, но промышленные пред-
приятия Подмосковья выполняют одну из ключевых ролей
жизнеобеспечения региона: создают тысячи рабочих
мест и обеспечивают налоговые платежи, которые со-
ставляют львиную долю регионального бюджета. А это –
ремонт дорог, строительство детских садов и больниц,
развитие инфраструктуры и, как следствие, основа бла-
госостояния Московской области, да и всей страны», –
продолжает рассуждать Анатолий Никитин. 

РАБОЧИХ МЕСТ БОЛЬШЕ, ЧЕМ ЖЕЛАЮЩИХ РАБОТАТЬ
Промышленные предприятия сегодня не просто

предлагают рабочие места, они конкурируют за сотрудни-
ков. Устроиться на работу может любой житель Подмос-
ковья, который имеет соответствующую подготовку. Вот
только рабочие профессии долгое время были «не в моде»
и найти квалифицированных сотрудников очень сложно.

«Как промышленник, затрону, пожалуй, одну из
самых актуальных проблем – кадровый голод. Ведь важ-
нейшей точкой роста любой отрасли, помимо обеспечен-
ного сбыта, являются именно специалисты.

И среди основных проблем предприятий на начало
экономической блокады оказалась нехватка квалифици-
рованных специалистов, причем, пожалуй, абсолютно во
всех отраслях.

Уход иностранных компаний и активное импортоза-
мещение открывают для российских предприятий широ-
кие возможности: можно увеличивать мощности,
открывать новые производства. Однако специалистов ка-
тастрофически не хватает.

Как итог: компании переманивают людей друг у
друга, происходит миграция в другие регионы.

По данным статистики ведущего рекрутингового
агентства прирост резюме в московской области за про-
шлый месяц и год показывает отрицательную динамику,
на днях область вошла в тройку лидеров по самому низ-
кому уровню безработицы. При этом 26% запросов, ко-

торые публикуют работодатели
Подмосковья – это запросы на рабочие
специальности», – делится данными
Анатолий Никитин.

НЕОБХОДИМА КОМПЛЕКСНАЯ РАБОТА 
«Как производственник, могу сказать, что компании

предпринимают различные шаги по удержанию сотруд-
ников: повышение зарплат, улучшение условий труда, са-
мостоятельно проводят обучение. Однако, уверен, нужен
комплексный подход.

Среди решений по популяризации рабочих профес-
сий, которые на поверхности – льготы для сотрудников
промышленности, изменение государственной политики
в части популяризации рабочих специальностей, про-
граммы переквалификации, направленные на усиление

производственной отрасли, а также увеличе-
ние количества бюджетных мест в профиль-
ных ВУЗах, СУЗах и в целом более плотная
работа с учебными заведениями.

Работа над популяризацией профессий
– дело долгое и включены в нее должны быть
все участники отраслевых сообществ. Не-
обходимо планомерное движение по пред-
отвращению и снижению риска кадрового
дефицита на предприятиях.   

Это сложная цепочка: от образователь-
ных учреждений и государственных преферен-
ций для специалистов до корпоративной
культуры в компаниях», – говорит депутат Мос-
ковской областной Думы Анатолий Никитин.

Спросите любого директора завода, руководителя
малого предприятия или начальника HR-службы крупной
компании в области, остро ли стоит кадровый вопрос?
Ответы наверняка будут положительными. 

Что такое национальный проект
Национальный проект «Производительность труда»

разработан в соответствии с Указом Президента Россий-
ской Федерации «О национальных целях и стратегиче-
ских задачах развития Российской Федерации на период
до 2024 г.». Основная цель нацпроекта – обеспечить рост
производительности труда на средних и крупных пред-
приятиях базовых несырьевых отраслей эконо-
мики не ниже 5% ежегодно до 2024 г.

Для реализации целей нацпроекта в Мос-
ковской области создан Региональный центр
компетенций. Также на предприятия региона
привлекаются тренеры Федерального центра
компетенций. Для участия компании в на-
цпроекте рекомендуется уточнить соответствие
критериям и пройти регистрации на сайте про-
изводительность.рф. Основные итоги уже реали-
зованных проектов оперативно публикуются в
телеграм-канале Регионального центра компе-
тенций Московской области rck_mo.t.me.

Реализация нацпроекта в Московской области
В рамках реализации национального про-

екта "Производительность труда" в Московской
области на сегодняшний день обучено свыше 4
тысяч сотрудников, подготовлено более 80 ин-
структоров по бережливому производству. 334

предприятия Подмосковья являются участниками про-
екта.

Преимущества внедрения инструментов бережли-
вого производства просты и понятны: это, в первую оче-

редь, снижение себестоимости продукции, снижение
времени протекания процессов, а также высвобождение
ресурсов, что, в конечном итоге, создает возможность
освоения новых рынков. Звучит неплохо, не правда ли?

Но какие конкретно потери увидели руководители
предприятий, участвующих в программе? А вот эти: лиш-
няя транспортировка, лишняя обработка, складирование,
ожидание, брак и перепроизводство. Все эти факторы
влияют на высвобождение трех ключевых ресурсов ком-
паний: резервов труда, оборудования и материалов. Уви-
дев проблему наглядно, работать с устранением потерь
и мобилизацией потенциала становится проще.

Анатолий Никитин, Депутат Московской
областной Думы:

«Кадровый вопрос всегда остро стоит для
предприятий области, особенно в строительстве,
транспорте, сельском хозяйстве.  Приоритетные
задачи области – привлечь высококвалифициро-

ванный персонал, профессионалов в Подмос-
ковье. Чем привлечь? Ответ, в целом, известен:
это заработная плата, социальные гарантии,
инфраструктура. Очевидно, что нужна центра-
лизованная      поддержка. При этом, руковод-
ство компаний должно вести систематическую
работу планово, стараясь донести кадровые
проблемы как до представителей образования,
чтобы выпускались и повышали квалификацию
профессионалы на территории области, так и
до органов власти, которые могут и должны по-
влиять на социальную составляющую.

В наших силах сделать так, чтобы в будущем
на предприятиях области работали самые
сильные команды, «узкие места» в производ-
ственных процессах оперативно устранялись,
а цели и задачи национального проекта по про-
изводительности труда, поставленные Прези-
дентом России, были исполнены в регионе в
полном объеме».

2 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ
НАША РОДИНА – ПОДМОСКОВЬЕ КАДРЫ И ПРОИЗВОДСТВО

КАК БЛАГОПОЛУЧИЕ РЕГИОНА ЗАВИСИТ ОТ РАБОТЫ ПРОМЫШЛЕННЫХ ПРЕДПРИЯТИЙ?

В июле, в ходе международной промышленной
выставки «ИННОПРОМ», озвучили результаты
рейтинга эффективности реализации промыш-
ленной политики в субъектах РФ. Московская
область заняла второе место.

Как предприятия Московской области могут
участвовать в нацпроекте «Производитель-
ность труда» и что это дает

Анатолий Никитин:

Депутат Московской областной Думы.

Заместитель Председателя Комитета по бюджету, финансовой,

экономической политике, инвестиционной деятельности и пред-

принимательству Московской областной Думы.

Исполнительный директор НП «Горнопромышленники России».

Член Высшего горного совета, действительный член Академии

горных наук.                  

Автор инициативы о создании консультативного совета по разви-

тию минерально-промышленного комплекса в Совете Федерации

ФС РФ.

Председатель правления группы промышленных предприятий –

Российский промышленный холдинг, создает комплексные реше-

ния для горно-обогатительной, металлургической, химической от-

раслей, крупнейший в Восточной Европе производитель

полиуретановой продукции различного назначения.

Коротко и по фактам
● При поддержке Министерства инвестиций, промыш
ленности и науки МО с 2020 года порядка 160 предприятий
региона участвуют в процессе внедрения техники «береж
ливого производства». Предприятияучастники проекта
увеличивают прибыль и наращивают капитализацию.
● Чтобы принять участие в национальном проекте
«Производительность труда» на территории Московской
области выручка предприятия, зарегистрированного на
территории региона, должна составлять от 400 млн руб.
в год, а доля налоговых резидентов иностранных госу
дарств в уставном капитале не должна превышать 50%;
предприятие должно относиться к одной из отраслей: об
рабатывающее производство, сельское хозяйство, транс
порт, строительство, торговля.

КАДРОВЫЙ ВОПРОС И ПРОИЗВОДСТВО
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НАША РОДИНА – ПОДМОСКОВЬЕСВО

ПОДДЕРЖКА МНОГОДЕТНЫХ СЕМЕЙ И БОЙЦОВ СВО

Своими предложениями по под-
держке семей с тремя и более детьми она
поделилась с депутатом Московской
областной Думы Анатолием Никитиным.
Рабочие поездки в муниципалитеты – важ-
ный фронт работы депутата. Это позволяет
из первых уст узнавать, чем живут граж-
дане, что их волнует, и как депутат, содей-
ствовать в решении насущных проблем. 

ВСЕМ МНОГОДЕТНЫМ СЕМЬЯМ – 
ОДИНАКОВЫЕ ЛЬГОТЫ

Оксана Заплетина объединила мно-
годетные семьи из Подольска, работает с
ними на постоянной основе, знает запрос
каждой. 

«Хорошей мерой поддержки могли бы
стать льготные  условия на детские заня-
тия в кружках и секциях для всех, а не
только малоимущих. Скидка на отдых в за-
городных лагерях в размере 50 процентов
была бы отличным подспорьем для много-
детной семьи. Летний отдых важен, чтобы
поправить здоровье, подготовиться к но-
вому учебному году, но представьте, какие
расходы на двух-трех детей! Кроме того,
всем многодетным стоит сделать скидку
на оплату детского садика. Во многих ре-
гионах такая мера есть. А в Подмосковье
нужен еще и бесплатный проезд по
ЦКАД», – делится Оксана Заплетина.

По мнению активиста проекта «Мно-
гомама», в России необходимо ввести
прогрессивную шкалу материнского капи-
тала – поддерживать семьи не только с
одним или двумя детьми. Многодетным
часто необходима реновация жилья, воз-
можно программу маткапитала стоит рас-
ширить на ремонт. Стоит пересмотреть
программу по предоставлению автомо-
биля за рождение пятого ребенка. 

«Но самое главное – нужно менять от-
ношение к многодетным, показывать, что
мы занимаемся развитием своих детей, а
не какие-то «неблагополучные», как принято
думать», – отмечает Оксана Заплетина. 

Депутат Анатолий Никитин подчерк-
нул, что прекрасно понимает все эти про-
блемы, ведь сам воспитывает троих детей.

«Тема поддержки семей приоритет-
ная для меня. Но в разных регионах дей-
ствуют разные меры. Надо приводить к
единому стандарту сам статус многодет-
ной семьи, важно обеспечивать макси-
мальные льготы и преференции всем, кто
решился на третьего ребенка и более.
Дети – это продолжение жизни, это наше
будущее», – говорит Анатолий Никитин. 

ВСЕ ДЛЯ ФРОНТА
Во время рабочей поездки в Сергиев

Посад Анатолий Никитин встретился с осно-
вателями сообщества «Радуйся СП», кото-
рое на постоянной основе помогает
участникам спецоперации на передовой и
ребятам, которые проходят лечение в госпи-
талях и реабилитацию. Самоотверженные
женщины делают все возможное для участ-
ников СВО – закупают протезы, лекарства,
средства реабилитации. Устраивают кон-
церты для тех, кто проходит лечение. 

Профессиональные музыкальные
группы, любители, известные артисты –
никто не отказывает им в поддержке. 

«Мы все разные. У всех семьи, мужья,
дети, свои домашние дела и заботы. Но

вместо того, чтобы лежать на диване
смотреть новости, мы посвящаем время
помощи и поддержке наших парней, бой-
цов.  Для наших ребят! Для Родины!», – го-
ворит волонтер Ольга Альгида.

Анатолий Никитин поблагодарил во-
лонтеров за активность, неравнодушие и
милосердие: 

«Всегда поддерживаю такие инициа-
тивы, потому что все мы сейчас объеди-
нены общей идеей – победить. Такое
нельзя навязать сверху, это должно идти
от души. И в этой ситуации россияне по-

казали всю ее ши-
роту. Я говорил и
буду говорить, что
живу в самой пре-
красной стране,
меня окружают уди-
вительные люди.
Как депутат вижу
свою задачу под-
держивать их во
всем», – делится
Анатолий Никитин.

Помочь в беде –
одно, сделать так,
чтобы она не повто-
рилась – задача
тоже очень важная.

Со страшным про-
исшествием столкнулись
жители села Шеметово в
Сергиевом Посаде.

Из-за пожара три
семьи лишились крова. К
счастью, пострадавших нет.
Но большой беды можно
было бы избежать, если бы
в поселке был действующий
пожарный водоем.

На встречу с жителями
приехали депутат Москов-
ской областной Думы от
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ –
ЗА ПРАВДУ» Анатолий Никитин и руково-
дитель местного отделения партии СРЗП

депутат Андрей Мардасов. Как им расска-
зали местные жители, пока единственная
пожарная машина тушила первый дом,
вода закончилась. Отправились набирать
новую партию, а сделать это негде.

«В Сергиевом Посаде необходимо
строительство ещё одного пожарного
депо. Также очень важно создать област-
ную программу очистки пожарных водо-
ёмов и социальную программу поддержки
пожарных и спасателей», – отметил Анд-
рей Мардасов, попросив об этой под-
держке на областном уровне Анатолия
Никитина.

Депутат Московской областной Думы
Анатолий Никитин рассказал: «Я приехал
поддержать селян. Первое – нужно разо-
брать и вывезти завалы. Расчистить пло-
щадки от обугленных частей домов.
Обязательно решим этот вопрос со-
вместно с главой г.о. Сергиев Посад в рам-
ках своих полномочий.

Но проблему нужно пресекать корен-
ным образом! Нужно проверить готов-
ность СНТ, сельских и деревенских
территорий к пожарам, если не хватает
техники закупить ее. Это вопрос суще-
ствования целых поселков.

Я подниму этот вопрос на уровне
Московской областной Думы и донесу до

федерального уровня при помощи коллег
из ГД», – пояснил депутат.

Готовлюсь к поездке в зону СВО …
Помимо запчастей и расходников для

наших ремонтников есть еще много не
менее важных задач.

Получил ценный груз для связистов с
Артемовского направления: ретрансля-
тор, аккумуляторы, кабель… Стоимость
этих четырех коробочек – более 200 тыс.
руб.!

Купил 2 хороших шлема для ребят-
добровольцев из города Бронницы (70 000
руб.).

Все это закуплено благодаря помощи
неравнодушных предпринимателей и на
собственные средства.

Если Вы хотите и имеете возмож-
ность поучаствовать – буду признателен
за поддержку! На карте для сбора сейчас
около 11 тыс. руб.

* * *
В ходе недавней поездки навестили

наших ребят-добровольцев из города

Бронницы, передали им бензиновый гене-
ратор, масло, запчасти, газ в баллонах и
прочие нужные вещи от их родственников,
друзей и коллег!

Передал им 8 масксетей и пятиточеч-
ники от общества Бронницы «Золотые
руки ангела». А от себя и всех вас, в допол-
нение к переданным ранее отличным шле-
мам, отдал парням две рации, а также (по
их просьбе) свой флаг города Бронницы!
Благо дома есть еще один. 

Не оставляем парней без поддержки,
добираемся туда, куда другие не до-
езжают, и без лишнего пафоса и разгово-
ров привозим реально нужные вещи!

* * *
В ходе недавней поездки под Токма-

ком передали нашим ребятам из Ульянино
и Бронниц генератор от Народ-
ной команды Владлена Татар-
ского («Гуманитарный
Батальон»), а также масксети и
пятиточечники от мастериц из об-

щества Бронницы «Золотые руки ангела»
Парни бодры и заряжены, не все

смогли приехать с позиций на точку

встречи, но все позже написали благодар-
ности и передали привет землякам.

* * *
Неизменная точка моего маршрута

последние полгода – Херсонская область,
берег Каховского водохранилища, кото-
рое после прорыва ГЭС почти полностью
обмелело (см. фото)…

Здесь несут службу наши старые зна-
комые, мобилизованные ребята из Жуков-

ского, Павлова Посада, Балашихи и других
городов Подмосковья, до противника не-
сколько километров по старому руслу
Днепра, парни всегда в готовности!

Привезли адресные посылки не-
скольким парням, масксети, переданные
из Балашихи, а также забрали в ремонт ге-
нератор. В следующий раз привезем его
уже исправным! 

У координатора проекта «Многомама Подольск» Оксаны Заплетиной четверо детей. Старший
уже студент, младшей дочери всего три года. Оксана уверена, что будущее страны – за мно-
годетными семьями. Именно они продвигают основополагающие, традиционные ценности. 
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Карта Сбера для помощи:
2202203694080054 (кому удобнее без пробелов)
2202 2036 9408 0054 (кому удобнее с пробелами)

(ИЗ ДНЕВНИКА ДМИТРИЯ АМЕЛИНА – КООРДИНАТОРА РЕ-
ГОТДЕЛЕНИЯ ПО ПОДДЕРЖКЕ УЧАСТНИКОВ СВО)

РАБОТАЕМ, БРАТЬЯ…



Вопрос тарифов ЖКХ уже много лет в лидерах среди жалоб, которые поступают депутатам «СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ» по всей стране. Контролирующие органы ежегодно фиксируют
сотни нарушений в этой сфере.

Одно из самых частых – повышение тарифа более чем на 9 %,  предельно установ-
ленных законом.

Так, сейчас федеральное законодательство предусматривает повышение тарифа
на газ, свет и воду на 4 % в первом полугодии, и на столько же – во втором.

«Однако, если посчитать в абсолютном выражении, то повышение тарифа может
составлять 10 и более процентов по итогам года», – отмечает депутат Московской
областной Думы Анатолий Никитин. 

«Более того, часто компания, которая предоставляет услуги, закладывает свои
расходы на модернизацию инфраструктуры в тариф. Так, в ряде регионов даже через
суд пришлось оспаривать повышение тарифа на 15-20 процентов, так как в него было
заложено обновление инфраструктуры, что, по логике – прямые затраты ресурсоснаб-
жающей организации», – продолжает депутат.

«Вторая проблема, по словам граждан, – самоуправство управляющих компаний.
Встречаются случаи, когда собрание собственников жилья, принимающее решение о
повышении тарифа или вообще смене УК, проходит с грубыми нарушениями», – гово-
рит Анатолий Никитин.

При такой схеме людям просто негде искать защиты, кроме как у депутатов. К на-
родным избранникам поступают обращения о том, что даже при наличии решения суда
руководитель УК может выплачивать штраф из средств, которые жители собирают на
содержание дома. Идти на «второй круг» судебных разбирательств люди часто уже про-
сто не в силах, да и времени на них уходит очень много. 

«Основная проблема ЖКХ заключается в разрыве между реальными доходами на-
селения и ростом стоимости газа, света, вывоза мусора и обслуживания многоквар-
тирных домов. Особенно это ощутимо для молодых семей, которые покупают жилье в
ипотеку. Даже президент страны Владимир Путин заявил, что до июля 2024 года повы-
шения тарифа ЖКХ быть не должно. Но что мы видим по факту? Нарушения сплошь и
рядом», – негодует Анатолий Никитин.

С депутатом солидарен председатель 
партии СРЗП Сергей Миронов:

«До сих пор ко мне и моим коллегам
по партии поступает множество жалоб от
граждан на необоснованный рост тари-
фов ЖКХ.

Когда Правительство решило с 1 де-
кабря поднять не выше чем на 9% комму-
нальные тарифы, антимонопольщики
клятвенно обещали проконтролировать
соблюдение предельных индексов и не
допустить необоснованного роста. На
деле плата за некоторые виды услуг ЖКХ
подскочила в разы. И что же ФАС? Там
заверили, что проводят анализ в 16 ты-
сячах муниципалитетов и если выявят
превышение, то… сообщат в Госжилин-
спекцию. А еще посоветовали людям об-
ращаться туда самостоятельно.
Некрасиво, господа: вы же представ-
ляете власть, а получается, что сначала
наобещали с три короба, а потом тихо
отошли в сторонку.

Необходимо заменить ФАС структурой с куда более широким функционалом и пол-
номочиями.

ФАС создавалась в русле представлений о том, что главное – не допустить моно-
полизма, а «рука рынка» все расставит по местам. В итоге и монополизм остался, и
«рука» оказалась слишком короткой. Сейчас нам нужна мощная служба, которая по-
мимо поддержки конкуренции займётся противодействием спекуляции, ценовой по-
литикой и защитой прав потребителей. Иначе нас продолжат кормить пустыми
обещаниями», – говорит Сергей Миронов.

«Тарифы должны рассматриваться на местах», – убежден депутат Совета депутатов
городского округа Мытищи МО, председатель Совета местного отделения партии СРЗП
в городском округе Мытищи Московской области Виктор Сошин.

«Несколько лет назад все тарифы рассматривались на уровне совета депутатов.
Мы видели, ощущали уровень расходов каждой организации жилищно-коммунального
комплекса. Мы видели, какие зарплаты, какие расходы на развитие и так далее. То есть
мы здесь живем вместе. На нашей территории нам виднее, какая организация как себя
чувствует и как работает. Сейчас все это взято на областной уровень. Хоть они и утвер-
ждают тарифы в антимонопольном комитете, но это все не работает. Некоторые не
знают нашу жизнь на местах. Все утверждается в области, я считаю, что это непра-
вильно. Тарифы должны рассматриваться на местах, советом депутатов, как минимум.

Человек должен радоваться улучшению жизни. А мы ежегодно видим только повы-
шение тарифов, цен. Еще новый год не наступил, а нам уже говорят – на 8 процентов
газ повысится на следующий год. И так далее. Поэтому от этой практики надо уходить
наоборот к снижению цен и тарифов», – говорит Виктор Сошин.

Глава городского округа должен отчитываться перед людьми, а не конкурсной комиссией
Депутат Мособлдумы Анатолий Никитин убежден, что необходимо вернуть выборы глав го-
родских округов:

«Сегодня в России органы местного самоуправления назначает конкурсная ко-
миссия из региональных чиновников и депутатов. Многолетняя практика показала, что

это неэффективное начинание. Мы видим сотни обращений со всей страны о том, что
многие чиновники в городах буквально забывают о людях. Жителей не слышат. Запи-
саться на прием к главе городского округа зачастую целое испытание. Чтобы добиться
решения какого-то хозяйственного вопроса – вывоз мусора вовремя, ремонт дороги,
обновление социальных объектов, – люди вынуждены ходить по кабинетам, просить
помощи у депутатов и прокуратуры. Потому что чиновник не нацелен на работу для
людей. Его назначение – компетенция узкого круга лиц. А, значит, и отчитываться
перед простыми людьми он не считает нужным. Отсюда мы видим серьезное соци-
альное напряжение, которое влияет на уровень жизни в городе в целом», – говорит
Анатолий Никитин.

Если обратиться к статистике, то правовые порталы сообщают, что порядка 15 про-
центов глав городов становятся фигурантами уголовных дел о коррупции. Причем, чаще
всего они получают реальные сроки.

«Очень часто назначаемые мэры далеки от реального положения дел в городе и по-
нимания, как решать большинство хозяйственных вопросов, но, при этом, они идут выше
по карьерной лестнице потому что у них сильные элитные связи. Сначала их «свои» на-
значают на должность главы города, потом – в министры или в вице-губернаторы. Но
«свой парень» и «профессионал», увы, не всегда одно и то же. И потому мы видим очень
сильную кадровую проблему в чиновничьем аппарате. Туда чаще берут удобных, управ-
ляемых людей, чем тех, кто действительно знает, что делать. То есть это становится уже
проблемой не одного отдельно взятого города», – рассуждает Анатолий Никитин.

Назначенному руководителю сложнее собрать эффективную команду. Потому что,
пройдя через выборы, встречи с жителями, собрав вокруг себя команду единомышлен-
ников, глава лучше видит, с чем в дальнейшем придется работать. Если же тебя назна-
чают, то достаточно простого согласования в больших кабинетах, к чему «опускаться» до
людей?!

«Сегодня у нас в стране беспрецедентное количество разбирательств в отношении
чиновников городских администраций. В регионы по национальным проектам идут очень
большие деньги – на ремонт дорог, на комфортную городскую среду. Потом мы видим
ямы в асфальте на участке, который только отремонтировали, покореженную плитку на
набережной или небезопасные детские площадки. Потому что тут цель – отчитаться
перед федеральным центром, а опять же, не перед людьми. Я всегда говорю, что муни-
ципальный уровень власти всегда на виду и он должен быть ближе всего к горожанам и
селянам. Они, в первую очередь, должны быть «за одно» – за свой муниципалитет. Дей-
ствующая схема назначения мэров размывает эту связку, ее необходимо отменять, если
мы действительно хотим сделать жизнь в регионе лучше», – убежден депутат Мособл-
думы Анатолий Никитин.

Соглашается с Анатолием Никитиным и депутат совета депутатов городского округа
Мытищи МО, председатель Совета местного отделения партии СРЗП в городском округе Мы-
тищи Московской области Виктор Сошин:

«Народное голосование – один из принципов развития демократии и развития мест-
ного самоуправления. А мы в самом зародыше это дело ликвидируем. Граждане должны
жить и размышлять жизнью территории, на которой они живут. Интересами, задачами,
проблемами этой территории. И для них не должно быть безразлично, кто будет управ-
лять данным муниципальным образованием.

Поэтому население надо наоборот приближать, а не отталкивать от государства.
Многие годы, как депутат городского округа, я работал, непосредственно опираясь
на советы территориального самоуправления. Я видел, как и с каким желанием и
удовольствием люди участвовали в обсуждении жизненно важных проблем подъ-
ездов, дворов, квартала, округа, города. Для них не безразлично было – как отре-
монтировали дорогу качественно или некачественно? Повышают тарифы или не
повышают тарифы, почему повышают и так далее.  То есть они жили жизнью муни-
ципального образования.

И сразу же было видно, что общество мы всколыхнули, заинтересовали, они поняли,
что власть нуждается в них. Их голос нужен для власти. А в случае отмены прямых выбо-
ров глав муниципалитетов мы отстраняем народ.

Ведь когда-то были выборы глав городского округа или районов. Я же участник всех
этих событий, я депутат с 1990 года. И все это на моих глазах происходило с моим уча-
стием. Видно все было, шло развитие местного самоуправления. И когда глава изби-
рался, то обязательно, хотел бы он или не хотел, но он обязан был встречаться с
населением.

И держать отчет о проделанной им работе, а если он вновь избирается, то он обяза-
тельно говорил о себе, о своей биографии. И о программе своей, что он собирается де-
лать на избираемой территории и для населения, что он собирается сделать для того,
чтобы повысить уровень качества жизни. Он отчитывался ежегодно, проезжал всю тер-
риторию, встречался с населением в школах, в детских садах, с ТОСами, то есть был
охвачен весь муниципальный район или округ.

В данной ситуации, когда мы отстранили население от избрания глав районов,
округов, городов, они не участвуют в выборах. И они это дело поняли сразу. Что их голос
не нужен для власти. Значит, и получается, что глава неподотчетен населению», – го-
ворит Виктор Сошин.

4 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ
НАША РОДИНА – ПОДМОСКОВЬЕ ДЕЛА ДЕПУТАТСКИЕ

Анатолий Никитин: «Рост тарифов ЖКХ необходимо остановить и сделать
все начисления прозрачными»

НА ОДНОЙ ВОЛНЕ С НАРОДОМ
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ВИЗОВЫЙ РЕЖИМ 
СО СТРАНАМИ СРЕДНЕЙ АЗИИ

Дикий случай в Электростали, где с молодого
парня сняли скальп! По своей дикости и обще-
ственному резонансу это тяжелейшее преступле-
ние! И снова не обошлось без мигрантов!

Сергей Миронов:
«Отмечу в связи с этим профессионализм со-

трудников правоохранительных органов, которые
быстро задержали подозреваемых.

Но даже самый строгий приговор не защитит
граждан России от новых нападений мигрантов. В
этом году уже зафиксирован рост в пять раз
убийств и случаев причинения тяжкого вреда здо-
ровью, совершенных приезжими. Депортация, ли-
шение гражданства и репатриация – вот
инструменты, которые необходимо задействовать
для борьбы с миграционной преступ-
ностью.

Привлекать необходимо
за малейшее нарушение закона! Нахамил кому-то, появился в
общественном месте с ножом или просто вел себя вызы-
вающе – сразу на выход из страны! Причем отвечать
должны не только виновные, но и все, кто их покрывает, –
семьи и кланы. А это происходит сплошь и рядом.

Начать эту работу без наведения порядка в мигра-
ционной службе невозможно. Надо провести тоталь-
ную проверку того, как выдавались и выдаются
российские паспорта и виды на жительство и изба-
виться от взяточников, которые легализовали в
стране преступников. На время проверки – заморо-
зить предоставление гражданства».

Остро обсуждают вопрос миграционной поли-
тики и депутаты на местах. Депутат Совета депута-
тов городского округа Мытищи Московской области,
Председатель Совета местного отделения партии
СРЗП в городском округе Мытищи Московской обла-
сти Виктор Сошин:

«Прежде чем обсуждать миграционную политику, я
сначала должен сказать о том, что надо создать коренному
населению условия для проживания и работы. То есть мы
должны нашим гражданам создать условия, чтобы они могли
зарабатывать для того, чтобы обеспечить себя и свою семью. К
сожалению, у нас регионы сегодня оголяются. В центральной
части России, в регионах идет сокращение численности населе-
ния. За счет того, что сокращены рабочие места. Инвестиции не в
достаточном размере туда поступают. Рабочих мест нет. Люди вы-
нуждены искать пути выживания в столице, в Московской области
и в других больших крупных городах.

Тем самым мы ослабляем звено «семья». Человек, который
половину месяца не бывает дома, какая же это крепкая семья? Мы
ослабляем институт семьи. Это первое.

Второе. Если бы у нас все население было занято с нормаль-
ной системой оплаты труда. Раньше мы в основном обходились
своими рабочими руками, теми, которыми мы располагали. Были
в строительстве бригады из Армении, Белоруссии, но это было не
в больших объемах.

В основном обходились сами, и в жилищно-коммунальном
хозяйстве, и даже такие работы, как дворовые – уборка террито-
рии и так далее мы все делали сами.

Но работникам платили, и авторитет даже у дворника был высок. А сегодня посмот-
рите – за счет того, что неправильная система оплаты труда, на этих работах заняты в
основном приглашенные мигранты. Конечно, с ними работодатель заработную плату
устанавливает с учетом своих максимальных интересов. Поэтому и получается, что
идет большой наплыв мигрантов в столицу, в Московскую область из других бывших
республик союза.

И здесь создаются, соответственно, определенные конфессии. Со своим укладом,
со своими требованиями, с определенным видением жизни. И когда они уже пускают
свои корни на нашей территории, обживаются и уже высказывают свои требования, то,
что сейчас прозвучало в Котельниках, например. И то, что мы наблюдаем во Франции.

Мигранты говорят, а что это мы должны хуже жить, меньше получать и так далее. На-
чинают создаваться конфликтные ситуации между коренным населением и мигрантами.

Эта задача очень большая, очень сложная и ответственная. У нас же было в стране
Министерство национальной политики. Потом его ликвидировали. А сейчас у нас мно-
гонациональная страна Россия. Тем более надо заниматься национальным вопросом.

К сожалению, в масштабе страны недостаточно занимаются национальными и
межнациональными вопросами, направлением политики, идеологией и так далее.

На примере Мытищинского городского округа. Мы занимаемся этими вопросами.
У нас общественная палата, администрация, совет депутатов очень тесно

взаимодействуют с конфессиями, с землячествами и так далее.
Хорошо, что у нас столько лет уже ни разу не было никаких
противоречий, вспышек, агрессии. Но вопрос взаимодей-

ствия с мигрантами очень и очень сложный, он уже назрел.
И его надо обязательно решать в масштабе страны.

Прежде всего надо создать условия для коренного
населения. Тогда будет необходимость меньше

приглашать мигрантов. Тогда и условия для выра-
ботки взаимоотношений между разными пригла-
шенными национальностями будут совершенно
другие», – сказал Виктор Сошин.

Депутат Московской областной Думы Ана-
толий Никитин резюмирует: «Со странами
Средней Азии пора вводить визовый режим.
Миграционные органы нужно делать независи-
мым ведомством в подчинении Президента. 
А Правительству – принимать стратегию мигра-

ционной политики исходя из интересов и без-
опасности России, и в частности Подмосковья».

Вместе сделаем Подмосковье лучше! 
У каждого есть возможность решить, какое социальное учреждение нуждается в новом оборудовании, какому го-

родскому округу необходимо дополнительное финансирование на оказание помощи гражданам, находящимся в труд-
ной жизненной ситуации! 

Каждый год депутат Московской областной Думы Анатолий Никитин вместе с жителями принимает решение о рас-
пределении средств депутатского фонда на наказы избирателей. 

Ежегодно из бюджета Московской области выделяется 5 миллионов рублей на решение самых насущных проблем. 

Запускается сбор предложений, а после этого состоится открытое голосование – на что направить средства из де-
путатского фонда. Оставляйте ваши предложения по целевому расходованию средств депутатского фонда. 

Предложения должны входить в одну из категорий – образование, здравоохранение или социальная сфера. 

Это может быть приобретение оборудования в колледж, ремонт помещений больницы, закупка расходных материа-
лов в отделение детской хирургии, приобретение мебели в техникум, оказание материальной помощи гражданам,
находящимся в трудной жизненной ситуации и проживающих в Московской области. 

По результатам рассмотрения пожеланий граждан, депутатский фонд может быть направлен на реализацию одного
или нескольких важных и значимых для жителей наказов. Затем запускается открытое голосование. Решение зависит
от каждого! Наказы избирателей будут реализованы уже в следующем году. Вместе выбираем важное!!!

Направляйте ваш наказ на электронную почту info@anatoly-nikitin.ru

Фотобанк регионального отделения СРЗП

Виктор Сошин, депутат 
Совета депутатов 
городского округа Мытищи
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«Сегодня ко мне обратился пенсионер Виктор Васильевич. Он
сообщил об участившихся случаях порчи информационных стен-
дов у озера Киово, а также обсудили с ним запланированную ре-
конструкцию ж/д станции Лобня», – рассказал депутат.

Жительницы города Мария Викторовна и Людмила
Владиславовна рассказали депутату о мусорной свалке,
расположенной вблизи дома №1/23 по улице Горького.
Здесь систематически незаконно складируют как бытовой,
так и строительный мусор.

«Сразу после приёма поехал туда и убедился воочию.
Вместе с активными жителями микрорайона уже решили,
что будем с этим делать», – сказал Вадим Попов.

Помимо этого, на приёме депутат пообщался с дирек-
тором Коррекционной школы Натальей Александровной.
Обсудили насущные проблемы школы. Одна из них – народ-
ная тропа, идущая через территорию школы.

«Такие вещи могут угрожать безопасности детей, по-
этому откладывать нельзя. Тропа должна идти в обход
школы. Также поговорили о потребности в организации про-
длёнки в школе и выделении дополнительных ставок для
этой работы. Как и прежде, проблемы коррекционной школы
я держу на личном контроле», – сообщил Вадим Попов.

Депутат городского Совета депутатов от партии «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» Анна Чуканина провела встречу с
инициативными жителями дома N 17 на ул. Грабина.

«Цель таких встреч – отладить систему взаимодей-
ствия между жителями, обслуживающими организациями
и депутатским корпусом. Поэтому, вместе с представите-
лями управляющей компании, ресурсоснабжающих орга-
низаций, управления ЖКХ обсудили вопросы, волнующие
жителей дома: ремонт трещин фасада, ремонт входных
групп у подъездов, уборка в подъездах, необходимость по-
коса травы и опила веток кустарников, деревьев. По итогам
составлен перечень работ, которые войдут в инвестицион-
ный паспорт дома и определены сроки их выполнения», –
рассказала Анна Чуканина.

В прошлом году, перед Новым годом, во дворе между
домами 1 и 3 на улице Соловьиная роща, сотрудники му-
ниципального предприятия спилили ель, мотивируя это
тем, что дерево в перспективе помешала бы обзору ка-
меры системы «Безопасный город».

«Тогда жители выразили огромное разочарова-
ние, обиду, гнев и желание наказать виновных. В при-
сутствии общественности, от имени администрации
было дано обещание весной в качестве компенсации
высадить аж три равнозначных дерева. Весной никто
ничего не высадил, а люди ждали, напоминали, и вот
пару дней назад во двор были доставлены саженцы
высотой 30 см. Мы с коллегами посчитали такое от-
ношение к жителям и к себе абсолютно неприемле-
мым, и решили за собственные средства
восстановить справедливость, закрыв этот вопрос, –
рассказывает председатель местного отделения пар-
тии СРЗП в Бронницах Дмитрий Амелин. – Купили,
доставили и всем двором высадили великолепную
ель высотой около 2 метров. Судя по реакции, жи-
тели, и особенно дети, которые приняли активное
участие в процессе, остались очень довольны!».

Спасибо за участие в закупке елочки партий-
цам: Дмитрию Амелину, Сергею Широкову, Свет-
лане Чиндяскиной, Александру Телешову.

КОРОЛЁВ ЛОБНЯ

В Павловском Посаде 22 июля прошло патриотическое
мероприятие «СвоихНеБросаем», организованное в под-
держку участников СВО.

На сцене выступили профессиональные арти-
сты и представители местных домов культуры. Гости
праздника приняли участие в мастер-классах по на-
чальной военной подготовке, а также каждый мог
написать письмо солдату. В праздничном концерте
приняла участие и депутат городского Совета от
партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ»
Анна Суница.

«Со сцены рассказала о нашей помощи военно-
служащим на передовой и поблагодарила участни-
ков телеграм канала #своихнебросаем, который уже
более восьми месяцев работает в округе. Совмест-
ными усилиями удалось сделать много добрый дел,
чтобы помочь и поддержать наших ребят. В этот
день активные участники канала были отмечены гра-
мотами главы округа. Уверена, что такие мероприя-
тия объединяют людей. В нашем округе поддержке
мобилизованным уделяется большое внимание. От-
радно, что представители нашей партии тоже яв-
ляются активными участниками движения
поддержки участников СВО. Рада была встретить
наших солдат, которые вернулись с передовой и
сейчас находятся в отпуске. Они – наша гордость,
наши герои», – сказала Анна Суница.

ПАВЛОВСКИЙ ПОСАД

БРОННИЦЫ

Депутат Московской областной думы от фракции «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» Александр Волнушкин провел
рабочую встречу по строительству железнодорожного узла в
Алабушево.

СОЛНЕЧНОГОРСК

«Некоторое время назад жители обратились ко мне с
просьбой решить проблемы, связанные со строительством
железнодорожной инфраструктуры в п. Алабушево. После
выступления с отчетом о работе Московской железной до-
роги в стенах Московской областной Думы, задал вопрос
Валерию Танаеву, в котором подробно изложил замечания.
Сегодняшняя встреча логичное продолжения решения про-
блем наших жителей. Обсудили и нашли решения по боль-
шинству поставленных вопросов», – рассказал Александр
Волнушкин .

Депутаты от партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ»
в Пушкинском городском округе Ольга Привалова и Елена Не-
красова встретились сенатором РФ Сергеем Безденежных. В
начале июня он приезжал в муниципалитет, общался с жите-
лями, которые жаловались политику на беспредел на рынке
управляющих компаний. Тогда политик попросил передать ему
документы, которые собрали жители, чтобы разобраться в сло-
жившейся ситуации. В конце месяца справедливороссы при-
везли Безденежных пакет документов, который составил почти
14 килограмм.

ПУШКИНО

«Совместными силами будем работать над разреше-
нием проблем жителей. Сенатор заверил нас, что ни один

документ, кото-
рый представили
заявители, не
останется без
должного внима-
ния. А это значит,
что жители полу-
чат компетент-
ный ответ», –
р а с -
сказали после
встречи депутаты

Деревни Сенькино и Старово будут газифицированы в 2025
году по программе «Развитие газификации в Московской обла-
сти до 2030 года».
Центр защиты прав граждан Московской области добился этого
благодаря слаженной работе специалистов.

ОРЕХОВО-ЗУЕВО

Жители деревень Сенькино и Старово Орехово-Зу-
евского городского округа обратились по вопросу газифи-
кации деревень.

Граждане фактически оказались вне программ гази-
фикации, несмотря на то, что находятся всего в 1,5 км от
газифицированных населенных пунктов. Многочисленные
обращения жителей к представителям Правительства Мос-
ковской области не дали результатов.

Близость деревень к газифицированным населенным
пунктам и наличие свыше двухсот домовладений в обеих
деревнях позволяет провести догазификацию большого
количества потребителей.

В связи с этим жители просили поставить вопрос о
разработке проекта по догазификации деревень Сенькино
и Старово и реализовать его в течение ближайших лет.

Специалистом Центра были составлены необходимые
документы и запросы Главе г.о. Орехово-Зуево Руслану Ва-
лентиновичу Заголовацкому и Министру энергетики Мос-
ковской области Александру Юрьевичу Самарину.

Ответы пришли положительные, проект газификации
будет разработан до конца 2023 года, а фактически реали-
зован до конца 2025 года. Обе соседние деревни пол-
ностью будут газифицированы в 2025 году.

Все населенные пункты, газифицированные по про-
грамме газификации, автоматически попадают в про-
грамму «Социальная газификация», газ до границ участков
будет проведен без привлечения средств жителей.

Ф
о

то
б

ан
к 

р
е

ги
о

н
ал

ьн
о

го
 о

тд
е

л
е

н
и

я 
С

Р
З

П



И БИЗНЕС, И СОЦИАЛЬНАЯ ПОЛЬЗА
На пленарном заседании спикеры обсудили связь

между развитием НКО и стабильностью региона. Под-
московье находится в числе лидеров по числу социаль-
ных и семейных предпринимателей.

Только за последний год число проектов в этом сек-
торе выросло на 40%. Социальные пред-
приниматели сегодня предлагают услуги
по реабилитации детей с особенностями
развития, программы в дополнительном и
дошкольном образовании, психологиче-
ские и восстановительные программы для
всей семьи и многое другое. 

Но главное, что социальное предпри-
нимательство – один из самых стабильных
форматов развития сектора. Ведь оно ра-
ботает как полноценный бизнес – с пони-
манием целей, задач, планов и стратегии,
и в то же время оказывает социальный эф-
фект – поддерживает государство там, где
оно справляется не так эффективно.

Своим опытом соцпредприниматель-
ства с участниками форума поделилась
Марина Давыдова, автор проекта Соци-
альный бизнес-парк «Улей», куратор на-
правления соцпредпринимательства в
подмосковной «Опоре России». Она объ-
единила предпринимателей Красногор-
ска, которые работают в сфере
дошкольного и дополнительного образования. 

Как руководитель «Ассоциации горнопромышленни-
ков России» Анатолий Никитин рассказал как крупные
промышленные предприятия сегодня выполняют свои
социальные функции – не только напрямую поддержи-
вают благотворительные инициативы, но и инициируют
свои грантовые программы для соцпредпринимателей. 

СВО – ПРОВЕРКА ДЛЯ ВСЕХ
Одной из самых живых получилась дискуссия на пло-

щадке, посвященной помощи участникам специальной
военной операции и их семьям. За последний год по всей
стране с нуля выросли волонтерские центры, которые
шьют одежду, плетут маскировочные сети для ребят на
передовой. Кто-то собирает и сопровождает гуманитар-
ные грузы, кто-то отправляется добровольцем восста-
навливать освобожденные территории. 

Переориентировались и те, кто уже давно работает
в некоммерческом секторе. 

Фонд «Дети плюс», который много лет помогает ре-
бятам с диагнозом ВИЧ социализироваться, получать

лечение, необходимые консультации специалистов
и даже найти приемную семью, недавно выиграл
грант на работу с участниками СВО. 

«У нас есть наработки, которые помогут как
самим бойцам, так и их семьям пережить произо-
шедшее. Недавно, например, к нам обратилась су-
пруга военного, который страдает паническими
атаками. Он не может нормально спать, семья не
знает, как ему помочь. Наши опытные психологи
умеют работать такими случаями. Часто механизмы
общие в разных ситуациях. Кроме того, мы рабо-
таем с ребятами, которые переживают уход папы
или ждут его из зоны боевых действий», – расска-
зывает руководитель фонда «Дети плюс» Ольга
Кирьянова. 

По ее словам, на форуме важно наметить
общие проекты с меценатами, представителями
власти и другими НКО, чтобы помогать системно и эф-
фективно. 

ЦИТАТА
«По программе фонда «И сильным, и слабым» мы ор-

ганизовали штабы помощи участникам СВО, где плетут
маскировочные сети, производятся окопные свечи, шьют
тактические носилки, носилки-волокуши, пятиточечники,

балаклавы и другие необходимые
вещи для бойцов.

Молодые добровольцы
фонда совместно со взрос-
лыми добровольцами упако-
вывают помощь для
участников СВО и мирного
населения на гуманитарном
складе фонда. Проводим
концерты для раненных в гос-
питалях, для ветеранов ВОВ и
ветеранов боевых действий.

Проводим праздники для
детей из семей мобилизованных. С
детьми дошкольного возраста изго-
тавливаем открытки и поделки для пере-
дачи в зону СВО. 

Проект фонда «Современное Молодежное медиа»
создает фильмы и ролики об ушедших участниках СВО с
целью сохранения истории и жизни о героях Родины. 

Для проекта круглогодичного патриотического клуба
для детей и молодежи фонду передана
территория в Ивантеевке. Сейчас ищем
партнеров и меценатов для развития про-
екта», – рассказала Марина Деринг, руко-
водитель благотворительного фонда
«НАДЕЖДА, ВЕРА, ВОЗРОЖДЕНИЕ».

Депутат Московской областной Думы
Анатолий Никитин в своем выступлении
на треке, посвященном СВО, отметил, что
сейчас стоит задача поставить эти част-
ные или общественные инициативы на си-
стемные рельсы. Участники форума
согласились: не хватает единого алго-
ритма получения льгот и медицинской по-
мощи. 

«Сегодня должны быть определены от-
ветственные ведомства и даже конкрет-
ные специалисты, которые будут
заниматься этой работой. Все должно

быть четко прописано и опубликовано в открытых ис-
точниках. 

В каждом регионе необходимо запустить «горячие
линии», где специалисты в полном объеме смогут отве-
тить на все вопросы. Все услуги необходимо заводить в
цифровой формат. Необходимо систематизировать ока-
зание медицинской помощи. Сейчас ей занимаются спе-
циализированные госпитали. 

Стоит расширить количество медицинский учрежде-
ний, которые будут восстанавливать здо-
ровье ребятам после СВО. Стоит создать
отдельную бесплатную психологическую
службу при министерстве социального
развития, чтобы помочь в социализации
вернувшимся из зоны боевых действий. 

Все эти и другие предложения по сего-
дняшнему форуму будут учтены в нашей
резолюции. Как депутат вижу свою за-
дачу в том, чтобы отстаивать их исполне-
ние на всех уровнях», – отметил Анатолий
Никитин. 

НОВЫЙ ВЗГЛЯД НА ПРЕЖНИЕ ВОПРОСЫ
«Красной линией» всех выступлений на

треке, посвященном помощи людям с
ограниченными возможностями, стали
новые подходы к интеграции инвалидов. 

Поменялся рынок труда, сегодня для
инвалидов может быть доступно гораздо
больше профессий, причем современ-
ных и востребованных. Об этом расска-

зал руководитель Подмосковного
отделения Всероссийского общества

родителей детей-инвалидов Сергей
Корчагин: 

«Только треть инвалидов 3-ей
группы в Подмосковье имеют воз-
можность работать. Около 120
тысяч человек из этой категории
безработные, хотя многие после
окончания школы получили еще

дополнительное и средне-специ-
альное образование.

Сегодня ребят с инвалид-
ностью обучают классическим профес-

сиям – слесарь, токарь, повар,
озеленитель. Однако нужно учитывать, что

мы вошли в эпоху новых реалий: робототехники,
искусственного интеллекта, беспилотных транспорт-

ных средств и т.д. 
Срочным образом требуется внесение изменений в

действующее законодательство, учитывающее эти тен-
денции. Появилась необходимость и в подготовке спе-
циалистов по совершенно новым специальностям. 

Поэтому к учреждениям профессионального обра-
зования должны предъявляться новые требования в
части применения инновационных подходов в обуче-
нии как людей без отклонений по здоровью, так и ин-
валидов.

Полагаю, что в новых условиях обязательства по
трудоустройству целесообразно было бы возложить
на образовательные учреждения, осуществляющие
обучение специалистов по новым специальностям
под заказ работодателей. Выиграли бы все –  и уч-
реждения профобразования, и предприятия, и
целые отрасли экономики». 

Депутат Московской областной Думы Анатолий
Никитин взял на себя обязательства при поддержке
коллег проработать стратегические предложения в
каждом секторе. И проконтролировать ход согласо-
вания с инстанциями ход предложений, которые по-
ступили от участников форума.

7СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ
НАША РОДИНА – ПОДМОСКОВЬЕСОТРУДНИЧЕСТВО С НКО

(ПРОДОЛЖЕНИЕ. НАЧАЛО НА 1-Й ПОЛОСЕ)

В ПОДМОСКОВЬЕ ПРОШЕЛ ПЕРВЫЙ ОТКРЫТЫЙ ФОРУМ НКО 

В России действует более 200 тысяч организа-
ций некоммерческого сектора. Каждый год, по
официальным данным, это количество увеличи-
вается на 10 тысяч новых организаций. В России
ведут свою деятельность порядка 21 миллиона
волонтеров. Это 15 процентов населения страны.
За пять лет работы Фонда президентских гран-
тов было выделено порядка 23 миллиардов руб-
лей на проекты НКО. Только за 2022 год бизнес
выделил на финансирование благотворительных
фондов и НКО порядка 15 миллиардов рублей. 

ЦИФРА
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ОБСТОЯТЕЛЬСТВА
ВОЗНИКНОВЕНИЯ
СПОРА

Доверитель на протя-
жении всей своей жизни ра-
ботал и работает по
настоящее время в обще-
образовательных учрежде-
ниях в должности
воспитателя, педагога на-
чальных классов.

В соответствии с поло-
жениями Федерального за-
кона от 28.12.2013 N
400-ФЗ (ред. от 18.03.2023)
"О страховых пенсиях"
лицам, не менее 25 лет осу-
ществлявшим педагогиче-
скую деятельность в

организациях для детей, независимо от их возраста стра-
ховая пенсия по старости назначается ранее достижения
возраста установленного законом.

Обратившись в установленном порядке в территори-
альный пенсионный фонд с заявлением о назначении
страховой пенсии по старости доверитель получил
решение об отказе в установлении пенсии. В
обоснование причин отказа ПФР исключил
из подсчета стажа, дающей право на до-
срочное назначение пенсии по старости
более 4 лет трудовой деятельности до-
верителя. При этом ранее в пенсионный
фонд предоставлялись документы под-
тверждающие стаж за исключенный пе-
риод, но пенсионным фондом они не
были учтены.

Не согласившись с вышеуказанным
решением, доверитель обратился в НО
"Отечественная коллегия адвокатов" для
оказания квалифицированной юридической
помощи, анализа вынесенного решения и имею-

щихся документов опровергающих данное, незаконное
решение, предварительно самостоятельно подав иско-
вое заявление в суд.

ДАЛЬНЕЙШИЕ ДЕЙСТВИЯ
Изучив представленные доверителем документы в

том числе ранее поданное исковое заявление нами было
подготовленно и направленно заявление об уточнении ис-
ковых требований, а также представлены дополнительные
доказательства.

Пенсионный фонд возражал в отношении заявленных
исковых требований о включении вышеуказанного стажа
и просил суд в удовлетворении требований отказать. В
обосновании своих доводов пенсионный фонд указывал,
что у них отсутствуют сведения об уплате страховых взно-
сов за данный период. При этом пенсионным фондом не
признавались ранее поданные документы, так как были
представлены из пенсионного фонда государства быв-
шего СССР.

Учитывая поступившие возражения нами были под-
готовлены и представлены в суд дополнительные доказа-
тельства опровергающие доводы пенсионного фонда
которые в свою очередь легли в основу доказательств.
Исходя из норм действующего законодательства с

01.01.2019 пенсия лицам, осуществляющим педагоги-
ческую деятельность в учреждениях для детей,

может быть назначена после выработки не-
обходимого стажа. Данный период состав-

ляет в 2019 году 12 месяцев и далее
ежегодно увеличивается на 12 месяцев.
Согласно выработанного стажа Дове-
рителя необходимый стаж был выра-
ботан в 2021 году. Однако
пенсионный фонд считал обратное
указывая на то, что необходимый стаж

будет выработан только в 2024 году, а
соответственно и назначение страховой

пенсии возможно только к 2030 году. Дан-
ные доводы противоречили нормам дей-

ствующего законодательства.

РЕШЕНИЕ СУДА
Суд первой инстанции рассмотрев представлен-

ные нами доказательства решил исковые требования
удовлетворить частично признав при этом частично не-
законным решение пенсионного фонда и включить
спорные периоды за исключением одного, так как в
представленных документах отсутствовали сведения
об уплате страховых взносов с чем мы были согласны и
не возражали. Благодаря правильно оформленным и
представленным доказательствам, выстроенной пра-
вовой позиции суд принял решение в пользу нашего
доверителя (в соответвии с действующим законода-
тельством).

ЧТО БЫЛО ДАЛЬШЕ?
Не согласившись с принятым решением суда первой

инстанции пенсионный фонд обратился в Московский
областной суд с апелляционной жалобой в которой про-
сил исключить только один из включенных периодов.
Нами в свою очередь были представлены соответствую-
щие возражения относительно заявленных
доводов.
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Решение суда первой инстанции осталось без изменений, а

апелляционная жалоба пенсионного фонда без удовлетво-

рения. Таким образом решение суда первой инстанции всту-

пило в законную силу и доверитель в праве повторно

обратиться в пенсионный фонд для назначения страховой

пенсии досрочно.

ИТОГ

УВЕРЕННАЯ ПОБЕДА 

Дремов Олег Владимирович – 
Директор НО «Отечественная 
коллегия адвокатов»

ЖАЛОБА ПРОКУРОРУ В ПОРЯДКЕ СТ. 124 УПК РФ, В СЛУЧАЕ ОТКАЗА В ВОЗБУЖДЕНИИ УГОЛОВНОГО ДЕЛА
Если Вы обратились в полицию с
обращением, но получили уведом-
ление в котором Вам сообщается,
что по результатам проведенной
проверки (по поданному заявле-
нию) принято решение об отказе в
возбуждении уголовного дела,
возникает вопрос, что делать
дальше? Идти в суд или обжало-
вать прокурору? Про судебный по-
рядок мы расскажем отдельно, а
сейчас про жалобу прокурору.

Что такое Прокуратура?
В соответствии со ст. 129

Конституции Российской Фе-
дерации Прокуратура это -
единая федеральная центра-
лизованная система органов,
осуществляющих надзор за
соблюдением Конституции
Российской Федерации и исполнением за-
конов, надзор за соблюдением прав и сво-
бод человека и гражданина, уголовное
преследование в соответствии со своими
полномочиями, а также выполняющих иные
функции.

То есть, прокурор осуществляет надзор
за соблюдением прав и свобод. Понимая,
что Ваши права нарушены, а с принятым ре-
шением вы не согласны вы обращаетесь к
прокурору, подав соответствующую жалобу
в порядке ст. 124 УПК РФ.

Что должна содержать жалоба?
1. К какому прокурору вы обращаетесь?
Важно: для обжалования решения с

которым вы не согласны необходимо обра-
титься к прокурору соответствующего рай-
она, округа, города. К примеру решение об
отказе в возбуждении уголовного дела
вынес сотрудник ОМВД России по Акаде-
мическому району г. Москвы, соответ-
ственно жалобу необходимо подать на имя

Гагаринского межрайон-
ного прокурора г. Москвы
(того прокурора на терри-
тории и в зоне надзора ко-
торого находится ОМВД
вынесший решение). Без-
условно, можно написать
сразу прокурору г. Москвы
либо в Генеральную проку-
ратуру РФ, но тогда вашу
жалобу примут как обраще-
ние и сами направят соот-
ветствующему прокурору
из за отсутствия ответа ни-
жестоящего прокурора.

2.От кого ФИО, паспорт-
ные данные для идентифи-
кации, телефон для связи и
электронная почта для по-
лучения ответа.

3. Рекомендуем назвать
данный документ "Жалоба в порядке ст.
124 УПК РФ на решение (должность ФИО
должностного лица) об отказе в возбужде-
нии уголовного дела по материалу про-
верки КУСП №****.

4. Изложите коротко обстоятельства
произошедшего, а также доводы в связи с
чем вы считаете, что принятым решением
об отказе в возбуждении уголовного дела
нарушены Ваши права и Вы не согласны с
приятным решением.

5. После указания вышесказанных до-
водов, в завершении можно указать, что
при подаче жалобы вы руководствуетесь ст.
124 УПК РФ и просите: отменить постанов-
ление об отказе в возбуждении уголовного
дела от (число, месяц, год) по материалу
проверки КУСП **** от (число, месяц, год).
В части получения ответа по существу рас-
смотрения поданной Вами жалобы укажите
свой электронный адрес. (по практике, от-
веты не всегда в срок направляются на
электронную почту). Приложите к жалобе

копию решения которое вы обжалуете. Рас-
печатайте жалобу в двух экземплярах.

6.Рекомендуем подать жалобу на
личном приеме у прокурора. В каждой
прокуратуре есть график приема граж-
дан. При этом на месте практически все-
гда находится дежурный прокурор
(помощник прокурора) который в ходе
личного приема сможет принять Вашу жа-
лобу. На втором экземпляре попросите
поставить Вам отметку о приеме (дату,
должность, ФИО и подпись того кто при-
нял Вашу жалобу).

7.Ожидайте принятого решения по
жалобе. Рекомендуем самостоятельно, в
прокуратуре получить решение, не дожи-
даясь его направления.

Сроки рассмотрения жалобы 
в порядке ст. 124 УПК РФ.

Прокурор рассматривает жалобу в тече-
ние 3 суток со дня ее получения. В исключи-
тельных случаях, когда для проверки жалобы
необходимо истребовать дополнительные
материалы либо принять иные меры, допус-
кается рассмотрение жалобы в срок до 10
суток, о чем извещается заявитель.

Что если, в установленный срок,
ответ не будет представлен?

1. Зафиксировать отсутствие ответа
(по истечении установленного законом
срока прийти в прокуратуру и получить
ответ), если ответ отсутствует, оставить
жалобу на не предоставление ответа по-
мощнику прокурора, с датой и иными дан-
ными как мы писали выше.

2. Написать и подать заявление в про-
куратуру об ознакомлении с надзорным
производством (с материалами прокурор-
ской проверки). Решение об ознакомлении

гражданина с материалами проверки либо
мотивированное решение об отказе в
ознакомлении с материалами проверки
принимается в 10-дневный срок со дня по-
дачи обращения гражданина. В случае
принятия решения об отказе в ознакомле-
нии гражданину разъясняется право обжа-
ловать принятое решение вышестоящему
прокурору или в суд.

3. На официальном сайте соответ-
ствующей прокуратуры субъекта, также есть
раздел "Обращения в прокуратуру" в кото-
ром можно выбрать соответствующую тему
Вашего обращения, а также прокуратуру.

4. Подать административно исковое
заявление в суд на бездействие должност-
ного лица. О том, что должно включать в
себя административно исковое заявление
на действия должностного лица расскажем
следующих статьях.

Если своевременно прокурором пред-
ставлен ответ из которого следует, что жа-
лоба рассмотрена и по ней принято
решение об ее удовлетворении, материал
проверки направлен для проведения до-
полнительной проверки, то далее следует
обращаться в орган которому возвращен
материала проверки. 

Если прокурором представлен ответ из
которого следует, что жалоба рассмотрена
и по ней принято решение об отказе в ее
удовлетворении, вы вправе обжаловать этот
отказ вышестоящему прокурору либо в суд.

В соответствии с постановлением
Пленума Верховного Суда РФ от
10.02.2009 №1 (ред. от 28.06.2022) "О
практике рассмотрения судами жалоб в
порядке ст. 125 УПК РФ" жалобу можно по-
дать одновременно в суд и прокурору по
ст.ст. 124, 125 УПК РФ.

Дремов Никита Олегович – 
управляющий партнёр 
НО «Отечественная 
коллегия адвокатов»

Учитывая принятое решение и включенные периоды необхо-

димый доверителем стаж был выработан в 2021 году.

Таким образом, в соответствии с действующим законода-

тельством право на назначение досрочной страховой пенсии

возникает в июле 2024 года.

ВЫВОД
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